# 誰もが人間として生きていくうえで

## 侵すことのできない当然の権利 です

# 町民の集い山都町人権を考える

都町人権を考える町民の集いを センター「千寿苑」において山12月10日(火)矢部保健福祉 開催しました。

日まで 代表の室原正孝さんによる「今 祉協議会サポー 表と社会福祉法人小国町社会福 よび高校生による人権作文の発 した講演がありました。 の職員で、小国人権劇団「光座」 集会では、 そして明日から」と題 町内小 センター悠愛 中学生お

ことや生活の中での気付きなど 学校における人権学習で学んだ 人権に対するそれぞれの真っ直 子どもたちの人権作文では、

ぐな思いや考えを発表されまし

室原さんがこれまで数多くの方身近にある人権問題について、者に対する差別など、私たちの と出会い、体験されてきたこと だきました。 をもとに分かりやすくお話いた 講演では、部落差別や障が

集会参加者は、 子どもたちの



講師の室原正孝さん

子どもたちが書いた人権作文を12月の人権旬間にあわせて、 1・2月号でご紹介します。 朋忠さん、 蘇陽南小学校5年 森﨑 今月

り、人権の重要性を改めて考え分の思いと重ねながら聴き入作文発表と講演をそれぞれに自 る1日となりました。 藤本絃幹さんの作文を掲載 折尾萌愛さん、 し、来月号は清和中学校2年木村優華さんの作文を掲載

矢部高校2年

広報やまと 2020.1月号



### ぼくは、 おにいちゃ

矢部小学校 2 年 森<sup>も</sup> や 崎<sup>さ</sup>ん

れました。 前は、ゆわと に、妹が生ま います。 十一月一日 名

とうめい 思いました。 た。きれいな赤ちゃんだなあと て見たとき、 び ょういんに行って、はじめ のはこに入っていまし ほいくきという、

くんのおかあさんが学校にき なあと思いました。 だっこしているとき、 だっこさせてもらいました。 妹が生まれるまえに、 妹がほいくきから出てから、 おなかの中の赤ちゃんの話 かわい ひろと 11

### 子どもたちの 人権作文

※今月は矢部小学校2年 は2名の作品を紹介します。

赤ちゃんがびょうきをもって生

をしてくれました。そのとき、

ばあちゃ ちょっとこわいで 足をやけどして 四回手術をした  $\Omega$ いじいちゃ h O火を 家に 四才 いました。遠くからもお母さんたのを見たお母さんは、泣いて がはだしで組み体操をしてい 技をしたけど、今年はがんば ましだと思いました。 ると思ったら、聞かれるほうがいけど、足のことでいじめられ と言うだけです。 「小さいときにやけどしたと。」 と聞かれます。 そうです。 わたしも、 体操は、 「どうしたと、その足。」 の気持ちが伝わってきました。 てはだしでやりました。 のことはあまり聞いてほしくな わたしは、 いることにびっくりしまし 四年生のときの運動会の組 少しすりむいて痛かったけ くつをはいたままで演

たぶん、痛くてやけどの夢 夜も泣いていたそうで きりだったそ たです。 はだしでやれてうれ しか つ

まに、 るのでうれしいです。 をしているだけで、 いたこともあったけど、 あったそうです。 しないといけな やけどの手術の前には、 自分の足がい いという話も わたしは、 歩いて走れ やで泣いて やけ 切 た تخ

いです。 人がいるならこう言ってあげたしみたいにいやと思ってい るのはいけないと思います。 口を言ったり、ばかにしたりす わたしは、 人の体に対して悪 る わ

わたしは、

足

だよ。」 切にして、今を生きるのが一番少しちがうけれど、その体を大「これは自分の体。みんなとは

わたし

わたしは、

泣いているときに

こう思いました。わたしは、今、

この体を

つ

だった。」ということを。 てくれるまで説明します。 じめられたら、ちゃんと分かっ 大切にしていきます。生きているんだから、 もし、

自分がはだしでや

つ

蘇陽南小学校 5 年 「この子とと 人権学習で わたしは、



生まれた子どもまでが病気に なってしまいました。よごされ 廃水でよごされた海の魚を食べ お母さんが病気になると、 ました。工場 もに」を学び

に行っている間に、わたしはほいました。お母さんが車をとりの家に行く前に、わたしはねてときの冬です。お母さんが友達す。わたしが生まれて八か月の そうです。赤ちゃんだったから、 術をしました。 りごたつの中に落ちてしまいま つけるので、ちょっとこわほりごたつがありました。 す 0) 11 ます。ふつうのやけどよりひど と差別されて、 ぐに病院に行って診てもらい手 ちゃんも私も大泣きでした。 いました。そのとき、ひいじいなくて、足をやけどをしてしま んがとなりにいたけど間に合わ した。そのとき、 ない話だと思いました。 んでいました。昔っぽい家で ときまで、 やけどです。わたしは、 わたしは、 ほんとうに許せ

から、

いのちってだいじだなと

のちがあります。妹が生まれて

ました。小さいけど、みんないのサインをする人がときどきい

元気で生まれてきたので、

てくるか心ぱいしました。でも、

・ねこおどり病・

伝染病など

母さんとおばあちゃんが、 をみていたんだと思います。

交代

お

でわたしのめんどうをみてい

時々、

一年生から、

わたしは、ただ、

水俣病になっ

た人は、

奇

うです。

二十四時間つきっ

だから、妹がぶじに生まれ

かったです。

二年生では、

ゆびで「し

ね

たりするときがあると知りまし

てきたり、

しんで生まれ

とはちがう体になってしまいまた海の魚を食べた人は、みんな

をだいじにする、

いちゃんになりたいです。をだいじにする、りっぱなおに

人ひとりの体

妹だけでなく、

みんなのい

のち

つよく思うようになりました。

福祉・健康